

Toutes les photos ont été prises en 2006 en Papouasie, partie colonisée par les indonésiens, l'Irian Jaya.

Dans la région du Puncak Jaya, les hautes terres qui culminent à plus de 4000 mètres d'altitude. C'est une région très difficile d'accès, des montagnes entourées de forêt très dense, elle n'a été explorée que en 1962 par les néerlandais.

Elle est interdite au tourisme, officiellement pour protéger les papous des maladies, de l'alcool ect...

Officieusement les indonésiens ne veulent pas faire de publicité au mouvement indépendantiste en résistance dans les montagnes mais aussi la fameuse extraction d'or de la mine de Carstensz (une des plus grande mine à ciel ouvert du monde) avec tous les problèmes environnementaux qui vont avec.

C'est une région très escarpée où ne circulent que quelques mobylettes dans un tout petit périmètre. Mulia et Sinac sont les deux grosses villes du coin où la population est principalement indonésienne.

J'ai pu accéder à cette région en travaillant pour médecins du monde comme infirmier.

Les photos ont été prises au cours de mes déplacements à pied dans la montagne pour former des agents de santé au soins de santé primaire.

Le jour il fait chaud et les nuits sont froides, on y tolère facilement une polaire la nuit.

Il faut avoir grandi dans cette région pour rester habillé d'une simple Kotéka (étuis pénien).

Les papous vivent en famille dans de petites maisons de bois rondes à pièce unique, très enfumée.

Leur alimentation est composée principalement de patate douce et de produits issus de la chasse. Ils prélèvent uniquement ce dont ils ont besoin.

À l'occasion de cérémonies, ils tuent des cochons qu'ils font cuire à l'étouffée dans un trou dans la terre à l'aide de pierres préalablement chauffées.

Les cochons constituent la principale richesse de référence.

La plus grande difficulté est la communication car d'une vallée à l'autre le langage n'est pas tout à fait le même.

Les papous aiment porter des colliers de perles plastique, petit touche coquette importée par les missionnaires catholiques. Les femmes se coupent une phalange de la main à la perte d'un parent proche.

J'ai travaillé 10 ans pour médecins du monde dans différentes parties du globe.

J'ai toujours pratiqué la photographie depuis tout jeune, les papous dans la tête est l'exposition la plus facile d'accès de cette période de ma vie.

Fombeur Fabrice

